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Aos nove dias do ano de dois mil e vinte e dois reuniram-se às treze horas e
trinta  minutos,  no  Plenário  Osvaldo  José  Gomez,  o  Conselho  Municipal  de
Saúde  para  Reunião  Ordinária,  com  a  presença  dos  seguintes  membros  e
convidados: Titular Lília Capelin (Associação dos Assistentes Sociais), Suplente
Isabela  Zeni  (Associação  dos  Assistentes  Sociais).  Titular  Anália  Teresinha
França Bortolini (Associação dos Pais e Amigos dos excepcionais de Caçador –
APAE). Titular Marcia Regina dos Santos Fenili, Suplente Sandra Maria Simões
Figur. Titular Dayane Carla Borille (Conselho Regional de Enfermagem de Santa
Catarina -COREN SC). Titular Ana Célia Caetano (Associação dos Assistentes
Sociais).  Titular  Claudenir  Leidens  (Associação  Brasileira  de  Odontologia).
Suplente Bruna Rossa (Federação das Indústrias de Santa Catarina – FIESC).
Titular  Ivonete  Perdoncini  Gioppo  (Rede  Feminina  de  Combate  ao  Câncer),
Suplente Zaira Clarice Moreira (Rede Feminina de Combate ao Câncer). Titular
Daniel  Silveira  Rosa  (SESC).  Titular  Regina  Linhares  (Pastoral  da  Criança).
Titular Marisa Hermínia Caporali (Pastoral da Pessoa Idosa), Suplente Adelina
Rotkva Pazuch (Pastoral da Pessoa Idosa). Titular Adriana Aparecida da Costa
Schmidt  (Sindicato  Intermunicipal  dos  Professores  no  Estado  de  Santa
Catarina).  Suplente  Lindacir  Giaretta  (Associação  de  moradores  da  Vila
Paraíso). Titular Ruth Inês Dotta Godoy Goulart (Pastoral da Saúde). Suplente
Gleci  do  Carmo  Nurilles  Piala  (Comunidade  Terapêutica).  Titular  Edilene
Schmucker  Fernandes  (BPW  Caçador).  Suplente  Gabriela  Nava  Ramos
(Secretaria  Municipal  da  Educação).  Suplente  Edilaine  Casaletti  (Secretaria
Municipal  da Saúde).  Titular Elizete Farias (Secretaria de Assistência Social).
Edinéia  da  Silva  Gomes  (CAPS  AD),  Sabrina  Roier  Wisniewski  (CAPS  II).
Natalia Moreira Ribeiro (Secretária Executiva do CMS). Com a seguinte pauta:
1 – Abertura da reunião pela Sra. Presidente;  2 – Correspondência; 3 –
Formação de Comissões; 4 – Conferência da Saúde Mental;  5 – Outros
assuntos.  1  – Abertura da reunião pela  Sra.  Presidente;  A presidente  do
Conselho Sra Lília, começou a reunião cumprimentando a todos e fazendo a
leitura  da  convocação  da  reunião.  Abordou  também  algumas  problemáticas
atuais  no  Sistema  Único  de  Saúde  como  o  envelhecimento  da  população
brasileira e as demandas de saúde, que aumentam em relação aos idosos; a
pandemia  do  novo  Coronavírus  com  as  cargas  imensas  de  trabalho  e  as
situações  imprevisíveis  trazidas  por  ela,  além  de  novas  demandas  como  a
vacinação e situações Pós Covid; os novos tempos que trazem mudanças no
modo de viver e que demandam respostas imediatas por parte do SUS e assim
transformam também as relações entre os trabalhadores do SUS e os usuários.
Sr Claudenir apontou que um problema que vem acontecendo com o SUS é a
questão da terceirização, onde em várias cidades do Rio Grande do Sul forma
disponibilizados  funcionários  efetivos  para  as  empresas  terceirizadas,  onde
aconteceram vários problemas, sugeriu a não cedência de funcionários efetivos
nas futuras terceirizações que ocorrerão no município. Ressaltou que no campo
da  odontologia  no  SUS tivemos importantes  avanços,  como a  melhoria  nos
materiais  utilizados  para  os  procedimentos,  bem  como  novas  intervenções:
Implantes, tratamento de canal, entre outros. Apontou também que houve um
aumento na clientela que busca os serviços de odontologia no SUS, atribuindo
esse aumento a crise financeira que atravessa o país. 2 – Correspondências:
Sra Lília começou a leitura das correspondências, lendo o ofício encaminhado
para  o  Sr  Roberto,  Secretário  de  Saúde  sobre  a  denúncia  encaminhada  ao
conselho no dia vinte e oito de janeiro de dois mil e vinte e dois, tratando-se do
uso por servidores da saúde de jalecos com gramatura diferente da estabelecida
na resolução 379 da ANVISA; O referido ofício ainda não teve resposta. A partir



disso, o Conselho decidiu que entrará em contato com os responsáveis, para
uma  devolutiva  imediata  da  questão.  Em  seguida,  foi  feita  a  leitura  dos
apontamentos discutidos na reunião realizada no dia trinta e um de janeiro de
dois mil e vinte e dois com a diretoria do Conselho e com o Secretário da Saúde
pauta também enviada por  meio do Sistema de Correspondência interno da
prefeitura DOC: Plano de carreira dos servidores da saúde; Comunicação entre
secretaria  e  Conselho;  Fortalecimento  da  Saúde  Mental;  Fortalecimento  da
Atenção Básica: Capacitação continuada, atendimento humanizado; Prestação
de contas a ser realizada mensalmente ao Conselho; Celular para o Conselho.
Em resposta  sobreveio correspondência:  “Já encaminhamos a  solicitação ao
nosso departamento de compras para aquisição de um aparelho celular para
que fique disponível ao Conselho. Para fortalecimento da comunicação entre a
Secretaria e o Conselho, ficará a cargo da servidora Carla que nos auxilia junto
ao  Gabinete.  Com relação  aos  atendimentos  da  Saúde  Mental,  entregamos
relatório com dados, e com o retorno na data de hoje da coordenadora Edilaine,
esteremos solicitando que a mesma se reúna com o Conselho para que sejam
prestadas  as  informações  necessárias. Com  relação  as  sugestões  sobre  o
Plano  de  Carreira  dos  servidores  públicos,  bem  como  sobre  a  Educação
Continuada,  conforme nossa conversa,  estes  pontos  estão  contemplados no
plano Municipal de Saúde que está em análise deste Conselho. E certamente
buscaremos  a  efetivação  destas  ações  tão  breve  possível.  Com  relação  a
prestação de contas mensal, que entendemos ser válida e muito nos auxiliará.
Aguardamos a formação das Comissões agora na primeira reunião do ano de
2022,  para  que  em  reunião  com  o  contador  responsável  Sr.  Rafael  Garcia
Guilardi,  seja  estabelecida  a  melhor  maneira  de  se  fazer  as  prestações  de
contas”. Também leu-se o convite para reunião do Conselho Estadual de Saúde.
3 – Formação de Comissões;  Sra Lília deu seguimento a pauta da reunião,
explicando quais são as comissões que compõe o Conselho na lei municipal de
criação do Conselho. Sra Elizete ressaltou a importância do comprometimento
dos conselheiros que compõe as comissões para realização de um trabalho
sério e eficaz. Sra Lília explicou que como não tem uma comissão específica
para análise do Regimento Interno e da Lei Municipal que cria o Conselho, uma
sugestão  é  que  esse  trabalho  fique  a  cargo  da  mesa  diretora  do  CMS,  os
conselheiros  aprovaram a sugestão.  A diretoria  sugeriu  a  formação de duas
comissões  nesta  reunião,  sendo  a  comissão  de  orçamento  e  finanças  e  a
comissão de denúncias e fiscalização e assim que a Lei e o Regimento interno
forem  reformulados  a  criação  das  demais.  Os  conselheiros  aprovaram  a
sugestão. Sra Ruth falou sobre a falta de clareza das comissões no regimento e
que precisa-se das especificações de cada função. Sra Lília fez a leitura das
comissões expostas no regimento, sendo que nenhuma delas apresenta sua
finalidade. Em seguida, faz um chamamento de voluntários para comporem as
comissões.  Começa-se  com  a  formação  da  Comissão  de  Denúncia  e
Fiscalização, que se voluntariam os seguintes membros conselheiros: Enriette
Cecília Fantin Basquera, Elizete Farias, Adriana Aparecida da Costa Schmidt e
Claudenir Leidens. Passa a formação da Comissão de Finanças e Orçamentos,
com  os  seguintes  membros  conselheiros:  Gleci  do  Carmo  Nurilles,  Edilaine
Casaletti,  Ana  Célia  Caetano  e  Sandra  Maria  Simões  Figur.  As  comissões
expostas  seguem  para  Decreto  que  será  assinado  pelo  prefeito.  4  –
Conferência da Saúde Mental;  Em seguida, iniciou-se as discussões sobre a
Conferência de Saúde Mental. Sra Lília contou que esteve junto da Sra Edilaine
em uma capacitação sobre a Conferência, e sugerem que a mesma, seja micro
regional  para abranger os demais municípios da região.  Sra Edilaine alertou
sobre a necessidade de uma comissão técnica para organização da Conferência
de Saúde Mental. Formou-se então, a Comissão Provisória de organização da



Conferência  de  Saúde  Mental,  composta  pelos  seguintes  membros
conselheiros:  Marisa Hermínia Caporali,  Ana Célia  Caetano e Gabriela  Nava
Ramos,  também fazem parte  da equipe a Sra Sabrina do CAPSad e a  Sra
Edinéia  do  CAPS II.  Ficam definidos  os  seguintes  conselheiros  para  serem
colaboradores  da  Conferência  de  Saúde  Mental:  Adriana  Aparecida  Costa
Schmidt,  Bruna  Rossa  e  Dayane  Borille.  5  –  Outros  assuntos;  Sra  Lília
apontou sobre a necessidade da reformulação do Regimento Interno, o mais
breve possível, informou também que o Plano Municipal de Saúde foi discutido
com a diretoria no dia trinta de janeiro de dois mil e vinte e dois, onde foram
colocados para comissão de elaboração do Plano todos os apontamentos do
Conselho e que a comissão está reformulando o referido Plano. Sra Edilaine
sugeriu que até o dia vinte de fevereiro o Plano seja protocolado no Conselho,
para uma reunião extraordinária no dia vinte e oito de fevereiro para apreciação
do Plano Municipal de Saúde; Sra Edilaine combinará com a comissão sobre
esse encaminhamento. Sra Elizete questionou sobre a existência de um setor
de planejamento na Secretaria de Saúde, Sra Edilaine explicou que esse setor
não  existe  no  momento  mas  que  a  Secretaria  pretende  organizar.  Sra  Lília
sugeriu que em todas as reuniões do Conselho seja convocado o Diretor de
uma  área  do  SUS  para  apresentar  ao  Conselho  em  quinze  minutos,  seu
trabalho: Sucessos e Desafios, assim dando, ciência ao Conselho da política
pública no município, os conselheiros aprovaram a sugestão. Sra Lília sugeriu
também  que  em  cada  reunião  do  Conselho  utilize-se  dez  minutos  para
capacitação  dos  conselheiros,  sugestão  também  acatada.  Após  todos  os
encaminhamentos a presidente do Conselho Sra Lília, encerrou a reunião. Nada
mais havendo a tratar, eu, Natalia Moreira Ribeiro lavrei  a presente ata, que
após lida e analisada será assinada por todos os presentes.


